

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN CONSEJO GENERAL

APRUEBA IEEQ INFORMES FINANCIEROS DE ASOCIACIONES CIVILES

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los informes de ingresos y egresos del primer trimestre de 2023 de las organizaciones “Biodiversidad Querétaro A.C.”, “Movimiento Laborista Querétaro A.C.” y “Querétaro con Rumbo A.C.”; las dos primeras, pretendieron constituirse como partido político local, y la tercera, obtuvo su registro con efectos al 1 de julio del presente año. De acuerdo con los dictámenes aprobados, los recursos reportados por las organizaciones tienen origen lícito y fueron destinados exclusivamente a los fines propios de su objeto social; además, el límite al financiamiento privado fue respetado y los gastos informados cumplieron con las disposiciones aplicables. Al respecto, el consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que al verificar los recursos de once organizaciones que buscaron formar un partido local, el Instituto cumplió con los principios de certeza -al emitir reglas en la materia- y equidad. Asimismo, la Consejera Presidenta Grisela Muñoz Rodríguez afirmó que el trabajo de la Comisión y la Unidad Técnica de Fiscalización de este organismo, en la revisión de los informes de las asociaciones, se llevó a cabo con exhaustividad, apego a la transparencia y conforme a los principios de la función electoral. Por otra parte, la presidenta rindió su informe mensual de labores en el que destacó la vinculación con universidades, instituciones públicas, autoridades electorales y organismos de la sociedad, a fin de cumplir las funciones permanentes del IEEQ y como parte de la preparación del Proceso Electoral Local 2023-2024. De igual manera, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó las actividades realizadas en materia de educación cívica y participación, asuntos jurídicos, atención a las determinaciones de autoridades, Servicio Profesional Electoral Nacional, acceso a la información, tecnologías de la información, así como organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, entre otros rubros. En su oportunidad, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles refirió la importancia de seguir consolidando el sistema electoral nacional y la cultura democrática, de cara a la jornada comicial del próximo 4 de junio en las entidades de Coahuila y Estado de México. La sesión ordinaria, en modalidad presencial, contó con la asistencia de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa y representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emmanuel Zárate González de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT.

<https://queretaro24-7.com/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-asociaciones-civiles/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-tres-asociaciones-civiles>

<https://www.albaqueretaro.com/post/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-asociaciones-civiles>

<https://circulonoticias.com/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-asociaciones-civiles/>

<https://informativodequeretaro.com/aprueba-ieeq-informes-financieros-de-asociaciones-civiles/>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/aprobo-ieeq-informes-financieros-de-asociaciones-civiles/>

DE ORIGEN LÍCITO, RECURSOS REPORTADOS POR QUERÉTARO CON RUMBO: IEEQ

Por Mónica Gordillo

En sesión, los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron los informes de ingresos y egresos del primer trimestre de 2023 de “Querétaro con Rumbo A.C.”, organización que obtuvo el registro como partido político local con la denominación “Querétaro Seguro” y que tendrá efecto a partir del primero de julio. De acuerdo con el dictamen, los consejeros resolvieron que los recursos reportados por la organización tienen origen lícito y fueron destinados de manera exclusiva a los fines propios de su objeto social; además, indicaron que el límite del financiamiento privado se respetó y los gastos informados cumplieron con las disposiciones aplicables. Al respecto, la presidenta del Consejo General del IEEQ, Grisela

Coordinación de Comunicación Social 1

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

Muñiz Rodríguez, destacó el trabajo de la Comisión y la Unidad Técnica de Fiscalización del órgano electoral local, pues sostuvo que la revisión de los informes de las once asociaciones que pretendían convertirse en partido político se llevó a cabo con apego a la transparencia y conforme a los principios de la función electoral. **INFORME DE PRESIDENTA DEL IEEQ.** Al rendir su informe mensual, Grisel Muñiz Rodríguez, informó que, como parte de la preparación del proceso electoral local 2023-2024, durante mayo, el órgano electoral local concretó un acercamiento con el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada; y, además, logró coordinarse con el Instituto Nacional Electoral (INE) para la presentación de la distritación local y temas de análisis como la distribución de la documentación y materiales electorales a mesas de casilla. Por su parte, el secretario Ejecutivo del IEEQ, Juan Ulises Hernández Castro, dio a conocer las actividades realizadas en materia de educación cívica y participación, asuntos jurídicos, atención a las determinaciones de autoridades, Servicio Profesional Electoral Nacional, acceso a la información, tecnologías de la información, así como organización electoral, prerrogativas y partidos políticos.

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/05/30/de-origen-licito-recursos-reportados-por-queretaro-con-rumbo-ieeq/>

APRUEBA IEEQ LOS INFORMES FINANCIEROS DE NUEVO PARTIDO

Por Carlos Uriegas

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los informes de ingresos y egresos del primer trimestre de 2023 de “Querétaro con Rumbo A.C.” que podrá constituirse como partido político local, con efectos al 1 de julio del presente año, así como las otras dos instituciones que no completaron el proceso. “De acuerdo con los dictámenes aprobados, los recursos reportados por las organizaciones tienen origen lícito y fueron destinados exclusivamente a los fines propios de su objeto social; además, el límite al financiamiento privado fue respetado y los gastos informados cumplieron con las disposiciones aplicables”, se informó en la sesión del Consejo General del IEEQ, la cual volvió a ser de manera presencial. El consejero Daniel Dorantes Guerra señaló que al verificar los recursos de once organizaciones que buscaron formar un partido local, el Instituto cumplió con los principios de certeza -al emitir reglas en la materia- y equidad. La Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó el trabajo de la Comisión y la Unidad Técnica de Fiscalización de este organismo, en la revisión de los informes de las asociaciones, se llevó a cabo con exhaustividad, apego a la transparencia y conforme a los principios de la función electoral. Dentro de la sesión del IEEQ la presidenta rindió su informe mensual de labores en el que destacó la vinculación con universidades, instituciones públicas, autoridades electorales y organismos de la sociedad, así como la preparación del Proceso Electoral Local 2023-2024. De igual manera, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó las actividades realizadas en materia de educación cívica y participación, asuntos jurídicos, atención a las determinaciones de autoridades, Servicio Profesional Electoral Nacional, acceso a la información, tecnologías de la información, así como organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, entre otros rubros. La sesión ordinaria, en modalidad presencial, contó con la asistencia de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa y representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emmanuel Zárate González de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. (PA 6)

<https://plazadearmas.com.mx/aprueba-ieeq-los-informes-financieros-de-nuevo-partido/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13290135>

SE PREPARA YA EL IEEQ PARA EL PROCESO ELECTORAL

Por Janet López

Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó que se realizan ya diversas actividades orientadas a prepararse para proceso electoral 2023-2024. Entre las acciones mencionó que ya se tuvo un primer contacto con el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada, así como la coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), este último destinado a definir,

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

entre otros temas, el impacto que se tendrá en Querétaro dentro de la redistribución. Se trató de un contacto necesario para la organización misma del proceso, así como la generación del material necesario para los comicios. Dentro de la comunicación con el INE también se abordó el análisis de temas diversos, entre ellos la distribución de la documentación y material electoral a mesas directivas de casilla y los mecanismos de recolección de paquetes electorales. (AM 14)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/se-prepara-ya-el-ieeq-para-el-proceso-electoral/>

ALISTA IEEQ LA APERTURA DEL PROCESO ELECTORAL EN QUERÉTARO

Por Karen Munguía

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) está realizando distintas acciones de cara al arranque del proceso electoral, informó Grisel Muñoz Rodríguez, presidenta del instituto, quien comentó que, por ejemplo, sostuvieron una reunión con el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CEFATA). Durante su informe de actividades, la consejera destacó que también sostuvieron un encuentro con el Instituto Nacional Electoral (INE) para la presentación de la redistribución local y temas de análisis como la distribución de documentación y materiales electorales. “De las tareas institucionales se destacan las actividades encaminadas a la preparación del proceso electoral ordinario 2023-2024, entre ellas el acercamiento con el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CEFATA)”, indicó. De manera general, la presidenta subrayó la vinculación con universidades, instituciones públicas, autoridades electorales y organismos de la sociedad para cumplir con las funciones permanentes del IEEQ y como parte de la preparación del proceso electoral local. En sesión ordinaria del Consejo General, se aprobaron los informes de ingresos y egresos del primer trimestre de 2023 de las organizaciones “Biodiversidad Querétaro A.C.”, “Movimiento Laborista Querétaro A.C.” y “Querétaro con Rumbo A.C.”; las dos primeras que buscaron constituirse como partido político local, mientras que la tercera obtuvo su registro con efectos a partir del 1 de julio de este año. De acuerdo con los dictámenes, los recursos reportados por las organizaciones tienen origen lícito y fueron destinados exclusivamente a los fines propios de su objeto social; además de que el límite al financiamiento privado fue respetado y los gastos informados cumplieron con las disposiciones aplicables. Al respecto, Daniel Dorantes Guerra, consejero electoral, indicó que al verificar los recursos de 11 organizaciones que buscaron formar un partido político local, el IEEQ cumplió con los principios de certeza y equidad. En este sentido, Muñoz Rodríguez destacó el trabajo realizado por parte de la Comisión y la Unidad Técnica de Fiscalización del IEEQ durante la revisión de los informes de las asociaciones, la cual se distinguió por llevarse a cabo con exhaustividad, apego a la transparencia y conforme a los principios de la función electoral. Asimismo, Carlos Rubén Eguiarte Mireles, consejero electoral, enfatizó la importancia de seguir consolidando el sistema electoral nacional y la cultura democrática, de cara a la jornada electoral del próximo 4 de junio en las entidades de Coahuila y Estado de México. (DQ 9)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/alista-ieeq-la-apertura-del-proceso-electoral-en-queretaro-10148118.html>

DENUNCIAS

HAY 4 DENUNCIAS VS PAN Y MORENA

Por Carlos Uriegas

Hasta el momento el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha recibido cuatro denuncias por actos anticipados de campaña, de las cuáles dos son en contra del Partido Acción Nacional y dos más en contra de Morena. La presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz Rodríguez comentó que se han sumado tres denuncias, de las cuales dos tienen que ver con la presencia de espectaculares en algunas zonas del estado. “Sobre los espectaculares se incrementó una denuncia más del 24 de mayo, en la oficialía de partes, y en este momento está el trámite del expediente que al ser integrado se remitirá al Tribunal Electoral”, mencionó la presidenta del IEEQ. Existen en total cuatro denuncias por actos anticipados de campaña, dos contra Acción Nacional y otras dos contra Morena. Sobre la nueva configuración de distritos electorales, Grisel Muñoz compartió que ante la nueva configuración de geografía electoral es que Querétaro ganó un distrito en el ámbito federal y en el local se integra una nueva distritación. “Se modifican algunos distritos, porque se busca equilibrarlos,



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

ya que algunos presentaban un incremento poblacional, por lo cual se hizo una redistribución según la población que hay en los distritos; otro criterio eran los tiempos de traslado en los distritos y cambiaron algunas cabeceras”, explicó la Consejera Presidente del IEEQ. Grisel Muñiz comentó que en el Distrito XV, ubicado en la Sierra de Querétaro, se modificó y se incluyó al Municipio de Cadereyta. “La cabecera del Distrito XV seguirá siendo Jalpan, pero debido al número de población, que se ha ido reduciendo en la Sierra, uno de los cambios a destacar, por lo que se busca equilibrar los distritos”, señaló. La presidenta del IEEQ invitó a la población a que consulte la nueva cartografía electoral local, en la página del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. www.ieeq.mx la cual está vinculada a google maps donde puede ver cómo está delimitado cada distrito. Esta nueva distritación implicará que la ciudadanía vea cómo y quiénes serán los candidatos, lo que también traerá cambios en la forma de hacer campaña para los partidos políticos. “Ciudadanía y partidos van a tener que ver dónde será el límite de los distritos, puede cambiar de una calle a otra”. En el plano local seguirán siendo 15 distritos electorales y habrá el mismo número de diputados locales, pero a nivel federal recordó que al aumentar a un sector distrito se contará con seis representantes en la cámara de diputados por el estado de Querétaro. “Querétaro gana un sexto distrito federal, por el incremento poblacional que ha habido en el estado; de hecho en el pasado había cuatro distritos federales, se incrementó a cinco y ahora uno adicional en esta nueva distritación, lo que muestra que Querétaro ha crecido mucho en la geografía electoral por lo que tendrá mayor representatividad en la Cámara Alta”, destacó Grisel Muñiz Rodríguez. (PA 1 y 6)

<https://plazadearmas.com.mx/hay-cuatro-denuncias-por-actos-anticipados-de-campana-ieeq/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13290262>

AGUSTÍN DORANTES: PRIMERO MÉXICO Y QUERÉTARO ANTES QUE LOS INTERESES PERSONALES"

Por Silvia Chávez

Agustín Dorantes Lambarri, Secretario de Desarrollo Social del Estado, ha declarado que los intereses de México y de Querétaro deben priorizarse por encima de los intereses personales. Estas declaraciones fueron realizadas después de una reunión organizada por el alcalde de la capital y a la que asistieron varios miembros del Partido Acción Nacional (PAN) con aspiraciones políticas. Dorantes calificó la reunión como un encuentro entre amigos más que una actividad de partido, subrayando la importancia de demostrar civilidad y unidad como equipo. “Lo más importante es poner a México y a Querétaro antes que a los intereses personales o del partido. Debemos dejar a un lado los intereses personales y poner los intereses del país por encima de todo”, afirmó. Agustín Dorantes también consideró que sería muy precipitado expresar cualquier ambición para el próximo proceso electoral en este momento. En relación a la denuncia presentada por Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) contra el PAN por la instalación de espectaculares y presuntos actos anticipados de campaña, Dorantes aseguró que no ha recibido ninguna notificación. No obstante, afirmó que si recibe tal notificación, la responderá de acuerdo con el marco legal vigente. En su opinión, todos los partidos políticos tienen el derecho de ejercer acciones legales que consideren necesarias desde su punto de vista.

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/agustin-dorantes-primero-mexico-queretaro-antes-intereses-personales_1506330_102.html

PRIMERO MÉXICO Y QUERÉTARO ANTES QUE INTERESES PERSONALES: AGUSTÍN DORANTES

El Secretario de Desarrollo Social del Estado, Agustín Dorantes Lambarri, expresó se deben poner los intereses del país y de Querétaro por arriba de los intereses personales. Esto luego de una reunión que tuvieron varios panistas aspirantes a alguna candidatura, y la cual, fue organizada por el alcalde capitalino. Al respecto, consideró que fue una convocatoria de amigos y no de partido, pues se debe mostrar la civilidad, la unidad y que son un equipo. Agustín Dorantes, consideró que en este momento sería muy precipitado tener alguna suspiración para el próximo proceso electoral. En cuanto a la denuncia que interpuso Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en contra del Partido Acción Nacional (PAN) por la instalación de espectaculares por presuntos actos anticipados de campaña, aseguró que no ha recibido algunas notificación, pero que en caso de que así sea, la responderá pues actúa al 100 por



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

ciento conforme al marco legal. Consideró que los partidos políticos están en su derecho de interponer las acciones legales que desde su punto de vista puedan implementar. (AM 14)

<https://updatemexico.com/destacadas/primer-mexico-y-queretaro-antes-que-intereses-personales-agustin-dorantes/#gsc.tab=0>

CONVENIO SOS DISCRIMINACIÓN INTERNACIONAL

SOS DISCRIMINACIÓN INTERNACIONAL Y EL IEEQ RETOMARÁN ACTIVIDADES DE SU CONVENIO DE COLABORACIÓN POR LA CULTURA CÍVICA Y LA NO DISCRIMINACIÓN

Ahora con perspectiva de fortalecimiento de la democracia pacífica y saludable. Para prevenir y erradicar cualquier forma de violencia en el ámbito democrático. “La organización S.O.S. Discriminación Internacional y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) retomaremos actividades del convenio de colaboración que tenemos firmado en materia de cultura cívica, así como de no discriminación, pero ahora con una perspectiva de fortalecimiento de la democracia pacífica y saludable para prevenir y erradicar cualquier forma de violencia en el ámbito democrático, a través de la educación cívica, los valores y principios democráticos que buscan alcanzar acuerdos por medio del diálogo, en apego a la legalidad para el bien común, pues las relaciones humanas que se sostienen en el respeto a la diversidad, la empatía, la paz y la no discriminación, no solo hacen que la democracia sea incluyente, sino también pacífica y saludable”. Así lo expresó Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, durante la reunión que sostuvo con consejeros y consejeras electorales del IEEQ en las instalaciones de dicho organismo público local autónomo, para dar continuidad al convenio de colaboración entre ambas instancias. Durante la reunión estuvieron presentes Grisel Muñoz Rodríguez, Consejera Presidenta del Consejo General del IEEQ; Juan Ulises Hernández Castro, Secretario Ejecutivo del IEEQ y la Consejera Electoral María Pérez Cepeda quienes coincidieron en la importancia de retomar el convenio de colaboración que ambas instancias tienen, pero ahora también con la finalidad de abonar al fortalecimiento de la democracia pacífica y saludable para prevenir cualquier forma de violencia en el ámbito democrático, partiendo del respeto a las diferencias como valores fundamentales de la vida democrática. “Me da mucho gusto retomar las acciones del convenio de colaboración que tenemos firmado desde el 1 marzo del 2021, pero ahora con esta nueva administración del IEEQ que al igual que nosotros busca contribuir al fortalecimiento de la participación política de las personas libres de cualquier forma de violencia, a través de sensibilización y capacitación hacia las juventudes, así como a toda la ciudadanía, para que cuenten con las herramientas necesarias para prevenir y erradicar cualquier forma de violencia en el ámbito democrático. Porque el IEEQ tiene entre sus objetivos principales: Promover el fortalecimiento de la cultura política y democrática de la sociedad queretana, a través de la educación cívica. Además de garantizar y difundir a la ciudadanía residente en el Estado, el ejercicio de los derechos político electorales, entre otros”. Concluyó Ramos Gutiérrez.

<https://ladehoy.com.mx/sos-discriminacion-internacional-y-el-ieeq-retomaran-actividades-de-su-convenio-de-colaboracion-por-la-cultura-civica-y-la-no-discriminacion/>

ELECCIONES 2023

LLAMA IEEQ A EVITAR DIFUNDIR INFORMACIÓN FALSA DURANTE ELECCIONES EN EDOMEX Y COAHUILA

Por Agustín Murillo

El consejero Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Rubén Eguiarte, llamó a la ciudadanía a evitar difundir información falsa durante este domingo. Lo anterior, en el marco de las elecciones gubernamentales en el Estado de México y Coahuila. Recordó que la difusión de información no verídica provoca disturbios y afectaciones en el ejercicio democrático. «El próximo domingo hay elecciones en dos estados del país: Coahuila y el Estado de México, más de 15 millones de personas tendrán la posibilidad de emitir su voto y me parece que es una muy buena oportunidad para quienes tienen ese derecho para vivir una parte de la democracia electoral». Asimismo, aseguró que el órgano electoral local

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

estará al tanto de las áreas de oportunidad que se puedan presentar en esos dos estados, con el fin de atenderlas en las próximas elecciones. En otro orden de ideas, el consejo general del IEEQ aprobó la revisión de los informes de fiscalización de las tres organizaciones que participaron para convertirse en partidos políticos: Biodiversidad Querétaro A.C., Movimiento Laborista Querétaro A.C. y Querétaro con Rumbo A.C., está última la única que logró convertirse en fuerza política local.

<https://rrnoticias.mx/2023/05/30/llama-ieeq-a-evitar-difundir-informacion-falsa-durante-elecciones-en-edomex-y-coahuila/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

AGUSTÍN DORANTES NO HA SIDO DENUNCIADO POR ESPECTACULARES

Agustín Dorantes, titular de la SEDESU, informó que hasta ahora no ha sido notificado de alguna denuncia hecha en contra de los espectaculares en los que aparece su imagen y que fueron colocados por un medio de comunicación. Expresó que los partidos políticos están en su derecho de interponer las acciones legales que desde su punto de vista determinen al estar en contra de los espectaculares. (Fórmula Noticias)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PRIMERO QUERÉTARO

El secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes Lámbarri, aseguró que se deben poner los intereses del país y de Querétaro por arriba de los personales. Esto luego de que acudió a una reunión que tuvieron varios panistas aspirantes a alguna candidatura. (PA 6, AM 14)

RESPALDA PAN A ROBERTO CABRERA VALENCIA

La presidenta del PAN en San Juan del Río, Judith Ortiz, respalda el trabajo que realiza el presidente municipal Roberto Cabrera, dentro de su Administración, y le brinda su apoyo en caso de querer reelegirse, esto ante las declaraciones que se han emitido por parte de Santiago Nieto sobre la posibilidad de que Morena gane este municipio en las próximas elecciones. (NSJR 1 y 2)

SE MANTIENE ALCALDE AL MARGEN DE POSICIONAMIENTOS

Ante los distintos posicionamientos que se han hecho respecto a las próximas elecciones de 2024, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, refirió que se mantiene respetuoso y que, de momento, está enfocado en trabajar. (AMSJR 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LANZA NAVA APOYO PARA MICRONEGOCIOS

De 5 mil hasta 30 mil pesos dará la capital para fortalecer a más de 400 emprendedores.

N: EMPRENDER PARA CRECER

Instala gobernador el Instituto Queretano del Emprendimiento y la Innovación

AM: POR LLUVIAS, DESTINA EL MARQUÉS 50 MDP

Durante la temporada de precipitaciones, el gobierno de Enrique Vega destinará recursos para construir dos puentes; detectan 53 puntos de riesgo.

EUQ: QUERÉTARO REPORTA PRIMER CASO DE INFLUENZA

Durante el inicio de la temporada interestacional registra 52 casos sospechosos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud Federal.

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

CQRO: TREN MÉXICO-QUERÉTARO, CANCELADO POR PRESIÓN DE EUA: AMLO

López Obrador dio a conocer que propondrá a la empresa multinacional Canadian Pacific Kansas City la reactivación del proyecto para construir un tren rápido entre Querétaro y la Ciudad de México.

PA: ANUNCIA NAVA LANZAMIENTO DEL “PROGRAMA CONTIGO PA’DELANTE”

Ayudará la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Municipio de Querétaro al equipamiento y capacitación de los micronegocios

P: MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN SUBIÓ 30% CON NUEVO IMPUESTO

Los nuevos gravámenes ecológicos impactaron los costos finales de las obras, lo que ha causado afectaciones a los consumidores finales, de acuerdo a datos de la CMIC.

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR KURI INSTALÓ EL INSTITUTO QUERETANO DEL EMPRENDIMIENTO Y LA INNOVACIÓN

El gobernador Mauricio Kuri presidió la Sesión de Instalación del IQEI, el cual nace de un compromiso de campaña con el objetivo de incentivar y promover entre los queretanos una cultura de emprendedurismo, para el desarrollo económico y la generación de empleos, brindando las herramientas necesarias para lograr más casos de éxito en la entidad. (N 2, DQ 1 y 4, EUQ 1 y 4)

REFRENDA MAURICIO KURI COORDINACIÓN EN SEGURIDAD CON SEDENA, GUANAJUATO Y MICHOACÁN

El gobernador Mauricio Kuri se reunió con representantes de la SEDENA, y los gobernadores de Guanajuato y Michoacán, ante quienes refrendó el compromiso de sumar esfuerzos para realizar acciones coordinadas entre autoridades locales y federales y así fortalecer la seguridad en la región. (N 2, DQ 6)

EL MARQUÉS SUMA 42 VEHÍCULOS Y 50 OFICIALES A LABORES DE SEGURIDAD

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega y el gobernador Mauricio Kuri, encabezaron la entrega de 20 patrullas equipadas con lectores de placa, 12 cuatrimotos y 10 motopatruillas, con una inversión de 58 mdp, además de la presentación de 50 nuevos agentes viales de la SSPyTM. (Fórmula Noticias)

AVANCE DE 40% EN PUENTE DE CARRILLO PUERTO

El cárcamo localizado en la intersección de 5 de Febrero y Epigmenio González, se encuentra en un avance considerable, con un almacenamiento de hasta dos mil pipas de agua; el puente vehicular de la zona también presenta un avance del 40%, en el proceso de revestimiento de columnas y de descimbramiento. (DQ 1 y 5)

CAPACITAN A PERSONAL DE CEI EN MATERIA DE EQUIDAD DE GÉNERO

Con apoyo del IQM, se llevó a cabo el Taller “Protocolo para Prevenir, Atender y Sancionar el Acoso y Hostigamiento por Razón de Género en el Ámbito Laboral” para personal de la CEI, impartido por José Carrillo. (La de Hoy)

CERO TOLERANCIA A VIOLENCIA DE GÉNERO Y DISCRIMINACIÓN: AGUSTÍN DORANTES

En el marco de la inauguración del seminario La importancia de la perspectiva de género en el ciclo de las políticas públicas, el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, subrayó el valor de generar este tipo de espacios que abordan temas esenciales para la realización, medición y evaluación de las políticas públicas y los programas sociales que opera el gobierno del estado. (CQRO 2, P 4, N 8)

REALIZA SEJUVE RECLUTAMIENTO MASIVO CON BOMBARDIER

La SEJUVE, en conjunto con la empresa canadiense Bombardier, realizaron un reclutamiento masivo, el cual tiene como objetivo vincular de manera directa a las y los jóvenes para acercar las ofertas laborales con las que cuenta la compañía. (La de Hoy)

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

PRESENTA ST CONVOCATORIA PARA DISTINTIVO SIN BRECHA 2023

Liliana San Martín, titular de la ST, presentó la convocatoria para el Distintivo Sin Brecha edición 2023, mediante el cual se busca incentivar a las empresas, asociaciones u organizaciones para que implementen estrategias para desarrollar buenas prácticas laborales, que contribuyan a una cultura organizacional orientada a la equidad de género, promoviendo la eliminación de acciones como acoso, hostigamiento y violencia laboral; brecha salarial de género y discriminación contra las mujeres. (AM 5, EUQ 2)

CONCLUYE HOY LA ENTREGA DE TARJETAS BIENESTAR

Unos valiéndose por sí, con bastones y andaderas; otros en silla de ruedas acompañados por algún pariente; otros más en auto buscando estacionamiento y un común denominador, tener la tarjeta de cobro para la pensión universal. Ellas, arregladas y maquilladas en su mayoría; ellos vestidos como lo hacen desde su jubilación: una camiseta o camisa, un pantalón de mezclilla y zapatos cómodos. (N 4)

LEY DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA NO AFECTARÁ EN QUERÉTARO: MARTHA SOTO OBREGÓN

La reciente aprobación de la Ley de Humanidades, Ciencia y Tecnología, por parte de la Cámara de Senadores, no repercutirá al estado, debido a que gran parte de los trabajos en materia de ciencia y tecnología, estaban centralizados a la Federación, declaró Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ. (N 8)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS VAN CONTRA LOS CRIADEROS CLANDESTINOS

Queremos terminar con los criaderos clandestinos que tienen en condiciones de crueldad a los animales, así como la esterilización obligatoria para quienes tienen mascotas sin fines de reproducción, en una Ley de Bienestar Animal para el estado; señaló el diputado local Paul Ospital. (DQ 9, CQRO 5, P 4, PA 6)

SUFREN AUTISMO 5 MIL 500 MENORES

En el estado habitan alrededor de siete mil personas con espectro autista y es la una de las 10 entidades donde no se cuenta con una Ley para la atención de este sector de la población, motivo por el cual se presentó una iniciativa de Ley para la Atención, Visibilización, Inclusión y Protección de las Personas con la Condición del Espectro Autista. Andrea Tovar, diputada local de Morena, enfatizó que el objetivo es ofrecer una vida digna y plena a las personas que padecen condición del espectro autista. (DQ 9, AM 3)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO LANZA CONVOCATORIA DEL PROGRAMA CONTIGO PA'DELANTE

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, presentó la convocatoria del programa Contigo Pa'Delante, que beneficiará a 400 emprendedores y microempresarios del sector de servicios y comercios con apoyos que van de 5 mil hasta 30 mil pesos, para la adquisición de equipamiento. Se destinará una bolsa económica de siete mdp. (N 3, DQ 3, EUQ 2)

INSTALA SOSA COMITÉ CONTRA LAS ADICCIONES

Se instaló y tomó protesta el Comité Municipal Contra las Adicciones en Corregidora que está presidido por el alcalde Roberto Sosa; dicho comité buscará la creación e implementación de políticas públicas para la investigación, prevención, tratamiento, formación y desarrollo de acciones para el control de las adicciones. (DQ 7, AM 4)

ENRIQUE VEGA DESTACA EL COMPROMISO DE REALIZAR 85 OBRAS EN EL MARQUÉS

En el marco del desayuno mensual con los agremiados a la CMIC, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, informó que, para este año, se tienen comprometidas 85 obras en los rubros de urbanización, mantenimiento de vialidades, infraestructura municipal, infraestructura educativa y servicios básicos. (EUQ 5, N 7)

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

EN JULIO COMIENZA ENTREGA DE BECAS MUNICIPALES

La entrega de becas municipales en el municipio de San Juan del Río está proyectada para julio y agosto, comentó la secretaria de Desarrollo Social Municipal, Rosalba Ruiz. (AMSJR 4, NSJR 1 y 2)

GALARDONARÁN A DISTINGUIDOS SANJUANENSES

En sesión ordinaria de Cabildo celebrada este martes se aprobó por unanimidad en el Municipio de San Juan del Río que el próximo 24 de junio, en el marco de los 492 años de la fundación de esta demarcación, se congratula a los sanjuanenses que han sido parte de la historia generando un impacto positivo entre un sector de la población. (ESSJR 4)

SERGIO ROJAS SOLICITÓ LICENCIA TEMPORAL

En Sesión Ordinaria de Cabildo, integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río aprobaron por unanimidad la solicitud presentada por Sergio Rojas que le otorga licencia temporal por 90 días, toda vez que, se dijo, será sometido a un procedimiento médico, por lo cual dejará la titularidad de la Secretaría de Ayuntamiento durante ese lapso. (ESSJR 4)

MARTES CIUDADANO EN SAN JOSÉ GALINDO

Un total de 134 solicitudes fueron atendidas durante la octava jornada del Programa Martes Ciudadano, ejercicio que se llevó a cabo en la plaza principal de la comunidad San José Galindo, que fue encabezada por el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, y funcionarios de la administración 2021-2024. (NSJR 1 y 4)

AMEALCO POR TU SALUD

El gobierno municipal de Amealco que encabeza el presidente René Mejía está comprometido con la mejora en la calidad de vida de las y los amealcenses, es así como con un esfuerzo mayúsculo ha logrado concretar un programa de salud denominado "Amealco por tu salud" mediante el cual se otorgarán diversos beneficios en la materia, se entregarán siete mil tarjetas con las que se cubrirá a un titular, ya sea jefa de familia o adulto mayor y estos a su vez podrán sumar dos personas más al programa. (N 6)

INFORMACIÓN GENERAL

ECONOMÍA DEL ESTADO PODRÍA CRECER 5% EN 2023, PREVÉN

Querétaro cuenta con las condiciones para alcanzar un crecimiento económico por arriba del 5% en este año, particularmente impulsado por el crecimiento de la industria automotriz y la manufactura en general, consideró Arturo Muñoz, presidente del Colegio de Economistas. (EUQ 12)

BUSCAN CONSTRUIR VIVIENDA ECONÓMICA

Ante la demanda de viviendas económicas en Querétaro se busca construir en la zona de El Marqués unidades de entre 900 mil y un mdp, refirió el presidente de la CANADEVI, José Guerrero. (DQ 4)

REALIZAN SEMANAS UNIVERSITARIAS POR LA TRANSPARENCIA 2023

Este martes se realizó en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey campus Querétaro el foro Proyecto sociedad abierta semanas universitarias por la transparencia 2023, organizado por el Instituto Nacional de Acceso a la Información y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México. (CQRO 5)

PLAN DE IGUALDAD SE PRESENTÓ EN AMEALCO

En sesión ordinaria desarrollada en el campus Amealco, la Dirección de Igualdad de Género y no Discriminación presentó, al Consejo UAQ, el Programa Universitario para la Igualdad de Género, desarrollaron un producto de trabajo colectivo que cuenta con 10 ejes estratégicos y 134 líneas de acción, cuyo propósito es reducir las brechas de desigualdad por razones de género presentes en la Institución. (ESSJR 7)



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

SE VIOLENTARON LOS DERECHOS HUMANOS DE DANIEL FRANCO: DDHQ

La DDHQ emitió la recomendación (255) /2/2023 al municipio de Huimilpan, por la violación a los derechos humanos de libertad personal, integridad personal, buena administración pública, protección a la salud, vida, legalidad y seguridad jurídica en agravio de Daniel Franco, quien perdió la vida tras actos y omisiones atribuibles a personal adscrito a la secretaría de Seguridad Pública Municipal, Protección Civil Municipal y al Juzgado Cívico Municipal, así lo informó en un comunicado de prensa. (N 8, DQ 1 y 7, EUQ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

LIMPIA. La semana pasada se fue el titular de JAPAM y ahora el secretario del Ayuntamiento, Sergio Arturo Rojas Flores... ¡Que por motivos médicos! En San Juan del Río el choque del panismo lleva semanas y cada vez provoca más bajas. **REVANCHAS.** La pugna inició con el reconocimiento de que el partido Morena avanza en las preferencias y la advertencia de que el PAN debe atender al municipio. Eso impulsó la aspiración de Germain Garfias, pero la respuesta del alcalde Roberto Cabrera fue el cese del titular de JAPAM. Parece audaz, por decir lo menos, que el PAN prescindiera del grupo de Guillermo Vega. La 4T hace “chonguitos”. **CHAVO.** Ni austero ni humilde, mucho menos discreto el regidor morenista José Manuel Sánchez Nieto, sobrino del ex ejecutor de la 4T Santiago Nieto e hijo de la magistrada Gabriela Nieto, quien cayó en la tentación de presumir en redes sociales sus viajes en yate al estilo “Luismi Rey”. Pecados de juventud que hacen recordar la desvergüenza del priismo que su partido dice haber proscrito. (DQ)

EXPEDIENTE Q | DERECHOS

Por Adán Olvera

El caso del joven Javier Franco, que el pasado 20 de julio de 2022, fue detenido en el municipio de Huimilpan y que posteriormente falleciera en los separos de los juzgados cívicos municipales de aquel lugar, por fin fue motivo de una recomendación de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro. La defensoría acreditó las violaciones a los derechos de este joven, derechos a la libertad personal, integridad personal, buena administración pública, protección a la salud, vida, legalidad y seguridad jurídica; todo esto porque el joven que perdió la vida por las omisiones atribuibles a personal de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Protección Civil Municipal y el juzgado cívico municipal de aquel municipio. Recordemos que este joven fue asegurado al interior de su domicilio, por lo que también se atribuye responsabilidad personal de protección civil y juzgado cívico, por la omisión de garantizar atención médica y acceso a los servicios de salud; es decir, es una clara violación a los derechos humanos, como en tiempos de la “Ley de Herodes” donde la policía puede meterse a un domicilio sin importar la vulneración de derechos de las personas. El caso es que, en Huimilpan, hasta hace algunos meses, las cosas se manejaban al entero gusto y determinación del alcalde Juan Guzmán, que por más que intente meterse en un orden, su naturaleza no se lo permite. Hasta el momento el municipio se maneja como un bastión del Partido Verde y en donde pocos pueden hablarle directo al presidente municipal, porque si bien podrá ser un hombre bien intencionado, hay asuntos de gobierno, en los que no basta solamente la buena intención, sino que, se necesita inteligencia, respecto a la ley y sobre todo mucha sensibilidad política. **DE REBOTE.** Se dice que, cómo están las cosas, deberían de regresar esas asambleas del PAN donde prácticamente se “despellejaban” para obtener una candidatura y es que están por entrar en esa etapa, pero sin asambleas. (DQ)

ASTERISCOS

COLABORACIÓN. La situación de inseguridad y violencia en el país requiere la participación de todos. Por ello, el gobernador Mauricio Kuri se reunió con sus homólogos de Michoacán y Guanajuato para dar seguimiento a las estrategias de seguridad de la región; al encuentro también acudió el comandante de la XII Región Militar, Enrique Covarrubias López, con quien se coordinan las labores de vigilancia en carreteras y zonas limítrofes. Buscan mantener la paz para los queretanos. **EVALUACIÓN.** La diputada Daniela Salgado propuso evaluar el desempeño de los legisladores a través de un comité que no solo revise la asistencia sino la eficiencia legislativa. En respuesta, varios diputados no parecen tan entusiasmados con la medida y piden que la propuesta sea analizada detenidamente. La representante del PAN, Maricruz Arellano, incluso dijo que la información de las asistencias y el sentido de los votos están disponibles al público, por lo que no

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

consideró necesario evaluar a sus compañeros. ¿Qué opinan los ciudadanos? **DISCRIMINACIÓN.** De acuerdo con estadísticas del INEGI, Querétaro es la tercera entidad del país con mayor índice de discriminación; el diagnóstico expuso que las comunidades indígenas es el grupo que sufre mayor vulnerabilidad. Para atender esta problemática, se espera que finalmente este año pueda quedar asentado el Programa Estatal de Derechos Humanos; para conformarlo se realizaron 25 mesas de diálogo. El tiempo apremia. (AM)

BAJO RESERVA

LA DEL DESDÉN. Nos dicen que las cosas en el Ayuntamiento de San Juan del Río no están precisamente azules, más bien al rojo vivo, toda vez que el alcalde sanjuanense Roberto Cabrera hace el feo a sus correligionarios en el Ayuntamiento, pues los regidores panistas han dicho que el “presi” no les hace caso y los ignora en relación con asuntos de importancia dentro del gobierno municipal. Ante esto, nos comentan que los regidores panistas le regresaron el desdén a Cabrera Valencia, pues no acudieron a una sesión de cabildo que fue convocada por el propio alcalde y lo dejaron solo, todo este distanciamiento pasa con miras a una posible reelección del presidente municipal. **SE LES CUELAN LOS TRACTOCAMIONES.** Nos comentan que desde que se comenzaron a aplicar las fotomultas en el anillo vial Fray Junípero Serra la incidencia de accidentes ha disminuido, ya que no se han registrado víctimas mortales derivado del exceso de velocidad, así lo presume el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Iovan Elías Pérez, pero nos comentan que, por otro lado, al que se le cuelan los tractocamiones y vehículos de carga es el encargado de la movilidad municipal, Rodrigo Vega, pues van varios trailers que se les pasan a los de movilidad por el bulevar Bernardo Quintana cuando se supone hay vigilancia de agentes en el tramo de la 57 que está bajo cuidado del municipio capitalino. ¿Por dónde se les colarán, que no los han visto? (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE REÚNE KURI CON AUTORIDADES DE SEDENA, GUANAJUATO Y MICHOACÁN. Que el gobernador Mauricio Kuri, se reunió con representantes de la SEDENA y los gobernadores de Guanajuato y Michoacán, ante quienes refrendó el compromiso de sumar esfuerzos para realizar acciones coordinadas entre autoridades locales y federales para fortalecer la seguridad en la región. En un comunicado, la administración estatal informó que el encuentro contó con la presencia del comandante de la XII Región Militar, Enrique Covarrubias López, y el comandante de la XVII Zona Militar, Julio César Moreno Mijangos; así como con la participación de los mandatarios estatales de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, y de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. **FISCALÍA DE QUERÉTARO, 7 AÑOS COMO ORGANISMO AUTÓNOMO.** Que la FGE de Querétaro conmemoró ayer, con un acto cívico, siete años de haber iniciado operaciones como un organismo constitucional autónomo en 2016. En un comunicado, la institución aseguró que estos años ha “enfocado los esfuerzos institucionales para garantizar el derecho humano de acceso a la justicia, con un modelo de atención diferenciada de la demanda, único en el país y de referencia nacional al ser parte del Modelo de Gestión Interinstitucional Cosmos”. En la ceremonia, el fiscal Alejandro Echeverría dio reconocimientos a 168 servidores públicos por su labor y su entrega. Además, les agradeció a seis policías de investigación y a un perito criminalista que cumplieron años de servicio y se jubilaron este 30 de mayo. **LANZAN CONVOCATORIA PARA DISTINTIVO SIN BRECHA 2023.** Que, ante representantes de cámaras empresariales, clústeres y asociaciones, la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, presentó la convocatoria para el Distintivo Sin Brecha edición 2023, cuyo objetivo es incentivar a empresas, asociaciones y organizaciones a implementar estrategias para desarrollar buenas prácticas laborales, como promover la eliminación del acoso, hostigamiento y violencia laboral, la brecha salarial de género y la discriminación contra las mujeres. Entre los beneficios, a los que podrán acceder quienes participen, están un diagnóstico interno, un fortalecimiento de imagen pública y de cultura organizacional, un posicionamiento con grupos de interés y un subsidio económico en efectivo al renovar el distintivo en 2024. La fecha límite para entregar el proyecto de buenas prácticas es el 31 de julio. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / YA APARECIERON LOS ESPECTACULARES DE ADÁN AGUSTO LÓPEZ

Secretario de Gobernación y para algunos el “caballo negro” en la sucesión presidencial, aunque López Obrador diga que no hay tapados, si no corcholatas pasa escoger al candidato de la Cuarta Transformación, Esto a un año y dos días de las elecciones. ¡Arraaaancan!. (PA 1)



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

FUENTE DE EL MARQUÉS / HABLA KURI CON GOBERNADORES VECINOS

Por Juan Antonio del Agua

En medio de la inseguridad dominante en el país, resulta muy positivo que se junten los gobernadores Mauricio Kuri, Diego Sinhue y Alfredo Ramírez, de Querétaro, Guanajuato y Michoacán, respectivamente, con los comandantes militares Enrique Covarrubias y Julio Moreno, como ocurrió este martes. Paz y tranquilidad queremos los mexicanos. Agua de paz, sabe mejor y más. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / CON AMLO, EL SEXENIO DE LA MUERTE

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Pero lo respetan en los narco-retenes: Sabino. Supera López Obrador a Peña Nieto en muertes violentas. Luis Nava lanza convocatoria de apoyo a emprendedores. Dorantes participa en seminario de perspectiva de género. Ciberpiratas utilizan nombre de El Periódico de Querétaro. **PROMESAS.** Ofreció Andrés Manuel López Obrador que, en caso de ser electo presidente de México, en automático terminaría la violencia generada por la delincuencia organizada. Ganó y el 1 de diciembre del 2018, cuando rindió bajo protesta de guardar y hacer guardar la Constitución y sus leyes, quienes votaron por él, esperaron el milagro del mesías. Y esperaron. Y esperaron... Veníamos de un baño de sangre iniciado en el gobierno de Carlos Salinas, con 78 mil 084 víctimas. Continuado en el de Ernesto Zedillo con 80 mil 311. Reducido en el de Vicente Fox con 60 mil 613. Duplicado con Felipe Calderón: 121 mil 613. Y lo de Enrique Peña no tenía comparación con sus 157 mil 158 homicidios violentos. Quizá por eso, muchos de los 30.11 millones de votantes que optaron por apoyar en las urnas la propuesta de López Obrador, buscan hasta la fecha el utópico país que ofreció el de Macuspana con sus abrazos no balazos. No existe, desafortunadamente, la tierra prometida por Morena y su entonces candidato. La realidad está a la vuelta de la esquina, en las calles de cualquier ciudad o pueblo de nuestro país; con degollados, desaparecidos, ejecutados... Hasta la semana pasada -del 1 de diciembre de 2018 al 24 de mayo de 2023-, en el gobierno de López Obrador habían sido asesinadas 156 mil 136 personas. Esta semana se espera que la cifra supere las muertes violentas de Enrique Peña. Es decir, más de 157 mil. Ante tan grave escenario, lo lógico sería que el presidente de México hubiera anunciado un golpe de timón en su política de lucha contra la delincuencia organizada. Pero no. Al contrario. Está convencido de que su estrategia es la que México necesita. Ayer, durante su conferencia matutina, el presidente no habló de los tres decapitados en Cancún ni de los ejecutados en Guanajuato, Nuevo León o Sinaloa, por mencionar algunos. No. Expresó su molestia -compartida a lo largo y ancho del país- por el perrito que fue arrojado a un cazo con manteca hirviendo. Pero de los más de 150 mil humanos asesinados durante su gobierno, nada. Además, confirmó que él está a favor de atender las causas que originan la inseguridad, antes que atacar "la violencia con violencia". Dijo que, en México, por convicciones y por humanismo, no puede llevar a cabo esa política. Comentó que en México no se aplicará la cero tolerancia, como en El Salvador, contra pandilleros de la mara Salvatrucha: "respetamos a cada quien. Hay países en donde existe la pena de muerte, nosotros estamos en contra de eso, por ejemplo. Entonces, vamos a seguir nosotros con nuestra estrategia". Y volvió a culpar al pasado mexicano de los problemas de hoy: Anteriormente, no se atendieron las causas y se abandonó al pueblo, en especial a las jóvenes. "No es que quiera estarlo repitiendo, pero fue realmente un exceso, algo muy dañino que se quiere ocultar. No se habla, pero imagínense lo que significó que el secretario de Seguridad Pública (Genaro García Luna) durante el gobierno de Calderón estuviese vinculado con la delincuencia organizada, era un narcoestado. Y eso, pues no desaparece de la noche a la mañana", sostuvo. Afirmó que los cárteles mexicanos "surgieron en ese tiempo o se les toleró en ese entonces, y echaron raíces. Estamos hablando del cártel de Sinaloa, viene de tiempo atrás, pero hubo una convivencia con los anteriores gobiernos". Y remató: "Lo que sí hay en el mundo, creo, son dos concepciones generales: Hay quienes sostienen que es más importante atender las causas que originan la inseguridad y la violencia. En esa corriente de pensamiento nos inscribimos nosotros, por eso he dicho: "Abrazos, no balazos". Es este, el de López Obrador, el sexenio de la muerte, de la sangre y de los pactos inconfesables con los grupos criminales que han llenado las alforjas de la 4T de dinero sucio. Seguramente, cuando el presidente esté en el autoexilio tabasqueño, comenzaremos a conocer detalles del entramado que ha llevado a que el 70% del país sea controlado por el narco. Y veremos si quien suceda a López Obrador rompe el pacto criminal o se mantiene fiel al actual mandatario y los grupos que lo han sostenido a lo largo de más de cuatro años de gobierno. Un gobierno de sangre. **OÍDO EN EL 1810. "BUENA NOTICIA"** El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, presentó la convocatoria Contigo Pa'Delante, que busca beneficiar a 400 emprendedores y



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

microempresarios del sector de servicios y comercios, con apoyos desde los 5 mil y hasta los 30 mil pesos para la adquisición de equipamiento, y donde el municipio cubrirá hasta el 80% de su costo. Explicó que esta convocatoria surge bajo la estrategia de Querétaro Exponencial y en alianza con la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados CANIRAC, capítulo Querétaro; y va dirigida a las MiPyMes de la capital que quieren mejorar su capacidad productiva. Doy fe. ¡PREEEPAREN! “EQUIDAD” Durante la inauguración del Seminario “La importancia de la perspectiva de género en el ciclo de las políticas públicas”, el secretario de Desarrollo Social en el Estado, Agustín Dorantes, recalcó el valor de generar este tipo de espacios que abordan temas esenciales para la realización, medición y evaluación de las políticas públicas y los programas sociales que opera el Gobierno del Estado. “Este espacio de análisis, sobre un tema tan importante como la perspectiva de género en la hechura de las políticas públicas toma relevancia porque a quienes tenemos el privilegio de ser, en palabras de Cass Sunstein, arquitectos de las decisiones, nos toca la gran responsabilidad de cambiar la cultura que data de tanto tiempo”. Ojalá. ¡AAAPUNTEN! “CANADEVI” Este jueves rendirá protesta la mesa directiva de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, delegación Querétaro, encabezada por José Guerrero Renaud para un nuevo periodo, con la presencia del gobernador Mauricio Kuri González y el presidente nacional Luis Alerto Moreno Gómez. Enhorabuena. ¡FUEGO! “RATAS” A través de WhatsApp y Facebook se están distribuyendo supuestas encuestas sobre los alcaldes, utilizando el nombre de “El Periódico de Querétaro” con el que se conoce desde hace 13 años a PLAZA DE ARMAS. Ya tenemos datos sobre los autores del plagio y “sus registros”, cuya identidad nos reservamos por ahora. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

REACCIÓN. Aunque pareciera división, los aspirantes al mismo cargo generan movimientos cuando hay competencia, ese es el caso en San Juan Del Río y con el alcalde Roberto Cabrera quien, tras dos años, metió segunda cuando Germaín Garfias dio a conocer sus intenciones para ser su sucesor. Nos platican que no están peleados, pero sí hay competencia. Yasmín Albellán, quien supuestamente iba a presentar una iniciativa de igualdad de género en el Congreso local, dice a todo aquel que quiere escucharla, que desde Acción Nacional frenaron el tema y hasta le dijeron que ni siquiera se molestarían en analizarla. **JUAN JOSÉ JIMÉNEZ YÁÑEZ.** Ya son varias las ocasiones en las que los legisladores de Morena tienen eventos y el legislador nada más no se hace presente, pese a ser el coordinador de los legisladores guindas. Nos comentan que es una evidencia más de la fractura morenista. **AMLO, COAHUILA Y EL MENSAJE.** Raro el enredijo de plegar desde el centro al PT y al Partido Verde... pero sin el aval de los candidatos, Ricardo Mejía y Lenin Pérez. Ambos, ¿candidatos?, rechazaron el acuerdo, pero nos dicen que en realidad el mensaje es hacia dentro del movimiento autodenominado 4T: se van, por ahí iría la respuesta. (P)

EL TIEMPO DE LAS MUJERES

Por Andrés González

En Querétaro, el día – todo este día – es para la mujer, pero también toda la semana, “Semana de Evaluación”, el mes. Y les diré más, el sexenio todo. Es un Seminario sobre “La importancia de la Perspectiva de Género en el Ciclo de las Políticas Públicas” y que se extendió hasta después de las cinco de la tarde. Lo convoca, organiza y monta, la Secretaría de Desarrollo Social. Y... ¿Por qué de todo el sexenio? Es que, en todas la Secretarías del gobierno de Mauricio Kuri González, han sido instalados Comités de Equidad de Género, Equidad, Discriminación y Violencia, con una política de cero tolerancias en estos temas. Ese es el cambio. Y esa es la importancia que se le da a la mujer. Y sobre los dichos, los hechos. “De la mano del poder legislativo, se han hecho cambios sustanciales que castigan a quiénes no respeten este nuevo paradigma, como la Ley Olimpia o la Ley Victoria; cambios en materia de relaciones familiares, entre otras, son algunas de las acciones que demuestran el compromiso de nuestro Estado” señaló con toda claridad el Lic. Agustín Dorantes Lámbarri, al inaugurar este Seminario, ante la presencia de 350 personas, en su mayoría mujeres. El evento todo se lo echó a costas la SEDESOQ, con la participación del CONEVAL; del Centro Espinoza Yglesias; de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social; de las mujeres que laboran en los DIF, el estatal, los municipales. “Ese es nuestro compromiso, reducir estas brechas y generar igualdad de oportunidades”, puntualizó Agustín Dorantes. Cuando este llegó al enorme salón de un hotel de esta capital, el local estaba ya a reventar, pero antes y a la puerta de este, hubo de pasar la aduana de la prensa local. Y las preguntas fueron de chile, de dulce y de manteca. A ninguna esquivó. “No, no hay denuncia de nadie,



MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

tampoco de Morena, por la colocación de espectaculares con mi imagen”, dijo Agustín. “Hoy no hay convocatorias ni internas ni externas. Habrá que esperar los tiempos legales. Todavía no iniciamos el proceso electoral y sería muy precipitado ser un “suspirante”. En tanto, dijo, el PAN está unido, como se mostró en la reunión convocada por el alcalde Luis Nava. “En el PAN, hemos demostrado civilidad, unidad y que somos todo un equipo. Lo importante es poner en las decisiones de todos, primero a México, después a Querétaro y hasta el último, los intereses personales; desprendernos por ahora de estos y poner los intereses del país por encima de todo”, más cuando – dijo – las reglas electorales no están aún del todo claras. En tanto y minutos después, Agustín habría – inauguraba este Seminario – pero todo el día hubo mesas de trabajo, donde actuaban como moderadoras principalmente mujeres, como la maestra Tania de la Garza Navarrete, del Centro de Estudios Espinos Yglesias o la maestra Lourdes Jiménez Brito, de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social. Pero Agustín no crean que permaneció todo el día en este seminario. Atendió ayer su agenda personal de trabajo del resto del día o bien, como este lunes, que estuvo toda la tarde y hasta entrada la noche, en colonias como Loma Bonita, Garambullo y otras de la Delegación Félix Osoreo. Y si, como dice el gobernador Mauricio Kuri, “primero cumplir con la responsabilidad y después serán las aspiraciones”. (Código Informativo)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NUEVO ÓRGANO. El Instituto Queretano del Emprendimiento y la Innovación (IQEI), promoverá la cultura del emprendedurismo, para el desarrollo económico y la generación de empleos. MKG le apuesta todo emprendedurismo... y hasta chip les quiere poner a los jóvenes. (N 1)

TIERRA DE NADIE... O DE TODOS

La Peña de Bernal parece ser tierra de nadie, una alcaldesa, Elvia Montes, aun conociendo que era incorrecto, impone una cuota para que el turismo pague por subir la peña, bajo la promesa de que esos recursos serían para mantenimiento del monolito, territorio sagrado de las tradiciones Otomí-Chichimecas; sin embargo, sólo se dejó durante su administración una camionada de piedras y del dinero no se sabe más, pero se sigue cobrando. Otra alcaldesa, Guadalupe Pérez Montes, coloca rehiletes para el paso a fin de cobrar, pero el dinero sigue sin llegar y el mantenimiento lo siguen dando los Escaloneros de la Santa, como lo han hecho siempre: mano a mano. En lo reciente, empresarios tuvieron la idea y proyecto de construir un hotel, dentro del polígono como Área Natural Protegida (ANP), iniciando con la construcción, hasta que fue suspendida por SEDESU y ahí es donde se hizo obligada la opinión del gobierno del estado, por el responsable de esta secretaria, Marco Antonio Del Prete Tercero, quien en larga charla al respecto hizo precisiones, que vale la pena tomar en cuenta. Destacó que Bernal no es que sea tierra de nadie, sino que es tierra de todos y que no había número suficiente de vigilantes o inspectores para contener el deterioro que ha venido causando el enorme crecimiento turístico y económico de Bernal. Aclaró que dicho hotel en construcción sí está dentro del polígono como ANP y que; sin embargo, es viable, por varias cosas: dentro del núcleo como ANP hay zonas en las que es posible el aprovechamiento que promoció y cuidó el medio ambiente, es decir ese terreno fue banco de tiro, no había flora ni fauna y es posible un proyecto que sea apropiado para los fines turísticos, culturales y deportivos de una ANP, porque no daña y si ayuda a la conservación y el respeto. ¿Qué pasó entonces? ¿Por qué la suspensión? Ante estas preguntas aclaró que fue un reporte ciudadano el que alertó y los desarrolladores no contaban con el estudio de Impacto Ambiental, ni licencia de construcción, no se habían acercado a la SEDESU para recibir orientación y, aun así, iniciaron sus trabajos, por lo que tuvieron que ser suspendidos temporalmente, hasta que cuenten con todos los permisos para hacerlo y con el estudio de Impacto Ambiental. Sin embargo, la situación es compleja, toda vez que para tomar estas determinaciones se necesita que sean por un Consejo Administrativo, que se debió formar desde el 2011 y no se ha hecho, por lo que además de los permisos hay que esperar a que se forme dicho Consejo, con representantes de los propietarios de la Peña de Bernal, del municipio de Ezequiel Montes, del Gobierno del Estado y de la Federación y teniendo formado dicho Consejo hasta entonces se determinará si se otorga o no el permiso de construcción. El funcionario dijo que esto puede llevar mucho tiempo, pero que de un ANP no se puede mover ni una piedra si no se tiene todo legalmente establecido ahora se tendrá que esperar para que las cosas se hagan apegadas a la ley. Como, salvo su mejor opinión, debió ser. (N)

MIÉRCOLES 31 DE MAYO DE 2023

EN LA MIRA / PREVENCIÓN POR LLUVIAS

El gobierno estatal y los municipales han destinado recursos para prevenir ante la temporada de lluvias. La temporada comenzó oficialmente desde el 15 de mayo, pero, desde hace meses, las administraciones han emprendido diversas acciones como el desazolve de drenes y alcantarillas. En este sentido, la edición de hoy le lleva a usted un panorama de las acciones emprendidas en El Marqués. Asimismo, es importante el llamado que Protección Civil estatal hizo desde hace unos días en el sentido de no tirar basura en las calles, pues eso hace que los drenajes colapsen y haya inundaciones. Ojalá que estas medidas surtan efecto. Hoy culminan las campañas electorales en el Estado de México y Coahuila, por lo que en esta edición le llevamos una radiografía de lo que se viene en la jornada del 4 de junio. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA